

# LA REGION LEVANTINA

SEMENARIO TRADICIONALISTA

Año I.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Alcoy, trimestre. . . . . Ptas. 0'75  
Fuera . . . . . 1'00  
Anuncios y esquelmas mortuorias á precios convencionales.

Se publica los Sábados

ALCOY

6 de Octubre de 1900

Número suelto 15 céntimos.

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Administración y Redacción, San Mauro, 13 principal y en la imprenta de este periódico.  
LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR

Núm. 40

## La invasión inglesa

No hace muchos días hablabamos de la España inglesa, de la España que se pretende anglicanizar, de la España que se quiere convertir en posesión inglesa.

Nuestros temores se van cada vez confirmando más y más hasta el extremo de que ya apenas si queda lugar á duda.

Decíamos entonces que se pretende hacer inglesa á España; ahora añadiremos que ya se está haciendo y que tenemos el enemigo dentro de casa.

Periódico tan poco sospechoso como *El Liberal* da fé de ello con las siguientes palabras que no necesitan comentario.

«Empezaremos fijándonos en el Campo de Gibraltar, ya que á ello nos convida una muy notable carta, publicada semanas há en *La Opinión* por un observador tan patriota como discreto.

Véase lo que ha adelantado la conquista civil, en tanto que aquí discutimos sobre el calibre de las piezas y la forma de los atrincheramientos con que hemos de repeler las futuras conquistas militares.

Algaciras, La Linea, San Roque, Los Barrios y Tarifa, pueblos que cubren el Campo de Gibraltar y circundan la célebre plaza inglesa, tienen una población de más de 78.000 españoles.

Para esos 78.000 españoles mantiene España siete escuelas. Y pasan de treinta las que, á título de propaganda religiosa, costean varias Sociedades británicas en los pueblos referidos.

A las nuestras asisten unas cuantas docenas de alumnos, en su mayor parte niños; á las extranjeras, millares de discípulos, en su mayor parte jóvenes.

En el apiñado barrio de la Tunera, situado en las playas de Levante y bajo la jurisdicción del Ayuntamiento de La Linea, los dos solos edificios del Estado son la casilla de consumos y la del resguardo de carabineros.

Inglaterra, en cambio, ha establecido una capilla evangélica y una buena escuela de primera enseñanza.

No sabemos si á la capilla acuden muchos mayores de edad sabemos que todos ó casi todos los párvulos del barrio concurren á la escuela.

La villa de La Linea de la Concepción cuyos habitantes pasan de 38.000, carece de hospital, y como siempre está llena de miles de infelices que buscan trabajo, á cada paso se observan

escenas dolorosas. La enfermedad es compañera del hambre y causa no pocas bajas entre los desdichados obreros.

Pues bien; el gobierno inglés ofrece asilo en sus hospitales de Gibraltar á los enfermos y á los inválidos que no lo encuentran en La Linea.

Algo todavía más negro.

Un virtuoso sacerdote, animado por un ferviente espíritu de caridad y por el deseo de evitar á la patria tales sonrojos, trató de fundar un hospital, y solicitó del Gobierno español un trozo de terreno yermo en donde erigirlo.

Se le contestó con una negativa rotunda, en atención á que el sitio podía ser útil al ramo de Guerra.

¡Y cosa inaudita! En el mismo sitio ha construido una hermosísima finca de recreo cierta familia británica. Y la ha construido con el permiso de nuestro Gobierno.

Lo que acabamos de exponer se contrae á las necesidades físicas y espirituales del hombre. Igual es la situación en lo que concierne al legítimo amor propio del ciudadano.

De Gibraltar á La Linea hay medio kilómetro de carretera.

Los 250 metros de jurisdicción inglesa están orlados de árboles frondosos y tersos, frescos y limpios como la acera de una calle.

No bien se entra en el trayecto español, (que corre á cargo de la Diputación de Cádiz), los baches parecen abismos y se puede medir por toneladas el polvo y la basura.

No queremos seguir copiando.

Millares de veces se han denunciado estos trabajos de zapa de los ingleses en las rías gallegas y en las islas Canarias. Con la actividad de los ingleses por hacer traidores y atraerse prosélitos, forma digno *pendant* el abandono incalificable del Gobierno que, como si obedeciera á la consigna de abrir la puerta á los ingleses, contribuye á aumentar el disgusto entre las clases pobres donde tan fácil es adquirir partidarios para cualquier empresa, amontonando descuidados intencionados ó sin intención, incurias y abandonos como los que tienen ocasión de apreciar á todas horas los habitantes de las rías gallegas y los del campo de Gibraltar, viendo el contraste entre nuestro gobierno y la administración extraña, de lo que hace, como sentimiento naturalísimo, la comparación entre las dos administraciones y el deseo de tener la mejor, y después el aplauso á la adminis-

tración buena y la aversión á la nuestra que es la peor: y así poco á poco se vá caminando hasta llegar al negro crimen de renegar de la patria que es lo que buscan los ingleses y lo que no impiden los gobiernos españoles.

En estos días se están organizando grandes expediciones de gallegos para ir á colonizar el Transwaal. Los colonizadores serán gallegos, serán españoles, pero las colonias serán inglesas, porque inglesa será el alma que informe la nueva vida de los colonizadores quienes no conservarán de España más que el recuerdo de la miseria que aquí dejaron y que les hará deleitarse doblemente en las comodidades que les hayan proporcionado los ingleses.

Y así se va perdiendo el sentimiento patrio, el amor á la tierra que nos vió nacer.

Poderosísima debe ser la seducción cuando tal efecto se consigue entre los gallegos que son, de todos los españoles, los más apegados á su terruño y los que han dado á la nostalgia el gráfico nombre de *morriña*.

Satisfechos pueden estar el régimen liberal y sus gobiernos con este resultado. Aunque no hubieran obtenido otro triunfo en su carrera de apenas medio siglo, él solo bastaría para hacerlos pasar á la Historia con el estigma de maldición que tan indiscutiblemente se han granjeado.

## La escuadra y el Ejército

Ya se sabe lo que los ministros de la Guerra y de Marina presupuestan como extraordinario.

Según los amigos del Sr. Silvela, éste presupuesta para reconstrucción de la escuadra 550 millones de pesetas.

A esta cantidad hay que añadir otro pico de más de 30 millones de pesetas, que se aumentan en el presupuesto ordinario de aquel departamento.

Según estos planes, se construirán ocho acorazados, ocho cruceros protegidos y los correspondientes barcos complementarios de esta poderosa flota.

Parece que el proyecto está terminado y que en él se establecen combinaciones financieras para pagar la suma á que ascienden las construcciones.

Por su parte el general Azcárraga tiene terminados, é incuye en sus presupuestos, los siguientes proyectos:

Uno comprensivo de un plan

completo de defensas del litoral de Baleares y Ceuta, que asciende á 165 millones de pesetas.

Otro para defensas de primer grado en Canarias, que importa 50 millones de pesetas.

Y otro para artillería de tiro rápido á seis regimientos, 12 millones, además de los siete ya disponibles.

Total de aumentos de Guerra y Marina, 807 millones de pesetas.

¿A dónde vamos á parar?

## ¿La Religión influye en la felicidad de los pueblos?

Vergüenza es para el pueblo español que tanto ha brillado en todos tiempos por su amor á la Religión y celo en extender las verdades evangélicas, que hayan salido de su mismo seno hombres tan perversos, que en vez de propagarla, como han hecho nuestros antecesores, empleen sus fuerzas físicas é intelectuales, en destruirla.

En concepto de tales hombres, la Religión solamente era adicta á aquellos tiempos en que el pueblo no tenía más ocupación que la guerra y las cosas religiosas; pero hoy que el perseverante genio humano ha hecho tan grandes conquistas, cuales son acortar las distancias, con el telégrafo y el vapor; dominar y dirigir el rayo á su capricho: penetrar y escudriñar los misterios que envolvían á la ciencia; pasear con la vista, y aun saber con acierto los fenómenos que pasan en la bóveda celeste, etcétera, etc., debe sacudir el yugo que se oponga á su libertad y á su progreso.

¡Ah! si la humanidad con sus constantes estudios y desvelos, ha conseguido hacer tan prodigiosos adelantos, ¿quién le dió el primer empuje hacia la civilización? Cuando apareció el Catolicismo, ¿se encontraba el mundo en condiciones de colocarse á la altura que se encuentra? Respondan á esto Egipto, Babilonia, Grecia y Roma, que fueron las que más se aventajaron en civilización y progreso á los demás pueblos de aquellos tiempos.

Si posible hubiera sido al paganismo sofocar el Catolicismo en los primeros momentos de aparecer entre los hombres, no hicieran hoy tanto alarde de científicas é ilustradas estas generaciones, que se hallarían envueltas en brutal é idólatra barbarie. La Religión Católica con su celo inspiró al hombre horror á la idolatría, amor á las

ciencias y á las artes, principios humanitarios, desterrando ese carácter salvaje é idólatra que dominaba á la humanidad.

¿Y el hombre moderno, deudor que le es de tan gran beneficio, es el que trata de extinguirla! Ingratos, ¿no os remuerde la conciencia de ser los causantes de la mayor parte de las desdichas que ha sufrido el género humano? ¿No os ruborizáis de obrar de tal manera? ¿No tenéis bastantes trastornos con los sufridos? ¿Aun queréis más? Repasad la historia antigua de los pueblos y en ella encontraréis los frutos que recogieron los que tuvieron la desgracia de seguir las doctrinas de vuestros predecesores. Allí encontraréis á Inglaterra convertida en un patíbulo; á Suiza en una guillotina; á Alemania, en un teatro de sangrientas escenas: á Francia, en un lago de sangre y un montón de cadáveres, y á España.... ¡ah! á España la encontraréis llena de gloria y de felicidad. ¿Y por qué? Mirad aquí un espejo en donde podréis ver las consecuencias de vuestras doctrinas.

Mientras los pueblos ya citados seguían las huellas de la Reforma, España, no daba acogida en su seno á tales doctrinas y solo seguía la del Crucificado, y ved aquí la diferencia de frutos que recogieron unos y otro pueblo.

Pero ved también las consecuencias que ha de sufrir España, cuando mira con indiferencia á la Religión, y se aparta de ella.

Desposeída la Iglesia en las Cortes de Cádiz de la facultad que tenía de castigar las herejías y propagar la fé, se aumentan las sociedades secretas y todos los partidos sectarios. La primera consecuencia que sufre es la pérdida de las Américas: más tarde una orda de salvajes asesina miles de frailes y derrumba multitud de conventos empultando entre sus escombros consumiendo las llamas verdaderas riquezas de arquitectura, de pintura, de literatura y restos de antigüedad que en ellos se guardaba: la política de Fernando VII hace morir inocentemente á los mismos héroes que pelearon valerosamente por restituirle el trono de tan vil manera usurpado por Napoleón: la revolución septembrina quita de las sienes de D.<sup>a</sup> Isabel II la corona, y después de ir mendigando por los estados un rey que quisiera ocupar el trono español, vino la Monarquía de D. Amadeo I de Saboya, el que viendo el estado de anarquía que reina-

ba en España, devolvió la corona á los mismos que se la habían regalado, proclamándose en el acto la República: todos sabemos los abusos, crímenes y atropellos que á ella sucedieron y lo que pasó luego para instaurar el trono en la persona del difunto D. Alfonso XII. Lo que desde 1875 hasta hoy ha pasado en España es bien sabido, y no hay necesidad de señalar las personas y cosas que han contribuido á su decadencia moral y material.

¿Pretenderemos aún negar que la Iglesia Católica no influye en la felicidad de los pueblos? ¿Dudaremos aún que la civilización y el progreso humanos, no le son deudores? Internos en los bosques y selvas de América, África y otros puntos donde no ha sido posible entrar aún la luz benéfica de la Religión, y allí encontraréis al hombre en el estado más miserable que puede encontrarse. ¿A qué esperan que no se civilizan y se ponen al nivel de sus hermanos los europeos? Bien persuadido estoy, que sino lo hace la Religión, ni ellos se civilizarán ni habrá quien se encargue de hacerlo.

ARIO SOL ENCINA.

## Comparemos

Cuando las sombras de la noche lo invaden todo y cuando el silencio en mi casa es como el de la mansión de los que pasan á mejor vida, acostumbro á leer los periódicos que se pegan durante el día.

Hoy que la idea socialista parece invadirlo todo y que muchos inocentes creen á ciegas lo que dice el propagandista A ó B, sin más afirmación que la del revolucionario que les dirige la palabra, leo dos fragmentos de discursos en distintos periódicos que merecen ser comparados.

Un periódico independiente publica el del compañero X que dice así:

«Si, es preciso que arremetamos contra todo lo que huele á clericalismo, porque esos seres privilegiados de la sociedad son los amantes de la reacción, de la esclavitud del prójimo y son los atormentadores morales de la sociedad, condenando á los tormentos perdurables á los que como nosotros les obstruimos el paso para apropiarse los bienes terrenales.

No es que yo deje de raciocinar, porque mi raciocinio está por encima de mi pasión, pero es que no se pueden cerrar los ojos á la evidencia, compañeros; y sino, fijaos un momento en lo que os voy á decir, nosotros somos los que formamos esa gran colectividad de la familia humana desheredada de toda clase de placeres y de comodidades, nosotros tenemos que prescindir de esas ostentaciones porque nos faltan casi lo más preciso para el bienestar de nuestra familia, y parecen que nos quieren quitar el pedazo de pan ennegrecido por ser de bajo precio, remojado con el sudor de nuestros cuerpos condenados á los trabajos más pesados. Nosotros nos vemos abandonados de todos esos clérigos que dicen ser ministros del Crucificado al propio tiempo que mirados con desprecio por esos herederos de riquezas, palacios, honores, cruces y condecoraciones, adquirido todo por el robo y la infamia, que por el solo hecho de brillar en el mundo civilizado no consultan sus actos con su conciencia ni con la razón.

Y si no, meditat un momento: ¿qué hacen estos por nosotros? esplotarnos; robarnos además del sudor, la parte

del jornal que dejan de satisfacernos que sumado á sus riquezas contribuyen al escarnio, burla y mofa que nos sacan esos miserables de levita.

¿Y aquellos que hacen? ¿Por ventura os han saludado alguna vez con esa alagadora sonrisa que gastan para con los ricos? Ya se que no, pues si así somos tan despreciados de la Iglesia de Cristo, por esos fariseos que se titulan ministros del Señor, si así somos escarnecidos por la gente que amontona dinero á costa de nuestro sudor, ¿qué debemos hacer nosotros que no somos menos que ellos? ¿Queréis que os lo diga? Sí, pues acabar con todo lo existente si no nos dan lo que nos pertenece.

¡Viva el socialismo!  
¡Viva la revolución social!  
He dicho.»

Acabé de leer este periódico y tomé otro y me encuentro que haciendo alabanza del Padre V, copiaba un fragmento de uno de sus discursos pronunciado hacia poco y decía así:

«Yo, queridos hermanos, no soy más que un hombre que busca la salvación de mi alma y para ello es base fundamental el despojarme de los bienes terrenales, yo quiero unir mi alma á Dios y es preciso que abandone mi casa, mi familia y que reparta entre los pobres todo lo que me legaron mis padres como así lo he hecho, y no es que haga yo ostentación de haberme despojado para engrandecerme á los ojos de los demás, sino antes al contrario lo digo para recordaros que Jesucristo Nuestro Señor se despojó hasta de su poder de Dios para proseguir el camino del Calvario y dárse en holocausto por salvarnos de la esclavitud del pecado; yo, queridos hermanos, no os puedo prometer palacios, riquezas y lujos como se los permite la gente que pegada al mundo hace alarde del dinero que posee, yo lo único que puedo prometeros como propagandista católico es el cielo si obráis bien y de lo contrario no es de extrañar que el Todopoderoso os destine á los tormentos eternos.

Para seguir á Jesucristo es menester abandonarlo todo por su amor, y seguir la senda que el trazó que es la del reino de los cielos. Yo ya sé que me diréis, eso es demasiado pedir; pues bien, si os duele el darlo todo, bien podéis dar lo estipulado por la Iglesia nuestra madre que á todos nos quiere igual y tiene sus ministros para que lo propaguen sin distinción de ninguna clase entre la gente.

La caridad para con el prójimo es la base de la religión del Crucificado y el que no la practica no puede entrar en el reino de los cielos.

Y para que no confundáis ni involucreis, os explicaré de que manera la habeis de practicar, para no dar lugar á que la impiedad saque partido embrollando y calumniando como aconsejaba Volter á sus discípulos.

La caridad ejercida con la limosna es un precepto natural y divino, incurre en pecado el que viviendo con holgura no la ejerce, y no solo se obliga en extrema necesidad sino en la común también, y como se nos dice en el libro Eclesiástico: *Hijo, no defraudes la limosna al pobre y no apartes tus ojos de él.* Y como dice también San Mateo: *Apartaos de mí, malditos, al fuego eterno... porque tuve hambre y no me disteis de comer, tuve sed y no me disteis de beber. Era huésped y no me hospedasteis, estaba desnudo y no me cubristeis, enfermo y en la cárcel y no me visitasteis.*

Estas palabras del apóstol nos indican claramente que en caso de necesidad extrema debemos socorrer al prójimo hasta con nuestros bienes necesarios.

No podemos estipular exactamente la cantidad que hemos de dedicar á la limosna pero es opinión de los moralistas y personas de estricta conciencia que se cumple con destinar «el dos por ciento de los ahorros anuales libres de todo gasto» pero nosotros que debemos obrar con más estricta razón y justicia debemos ser más dádivosos y liberales y debemos darle al pobre parte de lo que empicamos en el lujo y excesos de vanidad.

Esto lo pueden hacer los poseedores y las esposas lo pueden hacer también con el consentimiento del marido, según su condición social, mientras que los hijos y los servidores solo lo podrán hacer de lo que ellos dispongan.

De esta manera se ha de hacer la limosna; pero es que hay otra cosa peor que el no cumplir con este precepto y es el que hay muchas personas que se apropian aún gran parte de lo que no les pertenece, y quien sabe si desde la administración pública hasta la casa más humilde del industrial está manchada con la falta grave del robo; y lo más sensible es que casi todos los ricos guardan sus espaldas en las paredes de la Iglesia y por eso vemos á diario que los revolucionarios 'a atacan sin considerar que *Ella*, condena á esos hipócritas y no les perdonará nunca mientras no devuelvan el esplendor por ellos rebajado á la doctrina de Jesucristo, devolviéndolo robado.

Es apreciado como materia grave el robar la cantidad de dos reales ó cosa equivalente cuando es mendigo el robado; cuatro al jornalero; ocho al artista; doce á los de mediana posición y veinte á los riquísimos.

De todo esto se deduce que los enemigos de la Iglesia no tienen razón de atentar contra *Ella* ni contra los ministros de Jesucristo porque lo predicán y se ponen en pugna contra todos esos desmares.

De todos modos, los ricos no son dueños de sus capitales sino meros administradores y por lo tanto están en pecado mortal los que no pagan el jornal que gana el jornalero.

He dicho.»

Quando llegué á este punto me quedé dormido, despertando al poco rato atemorizado por lo que me había hecho ver la imaginación.

La revolución había estallado, las fabricas fueron destruidas, los industriales tuvieron que pasar la frontera, el Padre V y muchos sacerdotes fueron muertos por las turbas, el compañero X se hizo con mucho dinero y luego predicaba contra la revolución y explotaba con verdadero descaro á los mismos que le habían facilitado la ocasión.

¡Maldita revolución! decían los revolucionarios. ¿Dónde está el Padre V. y los amos que teníamos? preguntaban lamentando sus errores.

ROCA.

## VARIEDADES Y NOTICIAS

### Un carpintero en el Vaticano

La *Lámpara del Santuario* ha publicado el siguiente interesante relato:

«En uno de los salones de Vaticano una multitud de Cardenales, Obispos y grandes señores esperaban les tocara el turno para ver á Su Santidad.

«Un carpintero francés, llamado Peche, miembro de la Obra de Adoración Nocturna, ocultábase lo más que podía en tan brillante asamblea, persuadido de que sería el último en ser llamado, cuando á las diez en punto de la mañana se abrió una puerta y oyó se le llamaba por su nombre.

«Estaba tan confuso, que fué preciso llamarle dos veces.

«El hecho era cierto; él, un pobre maestro carpintero, pasaba el primer, ante todas aquellas notabilidades en virtud y ciencia y en posición social, y era admitido ante aquel que en la tierra es el representante augusto del Hijo del carpintero de Nazaret.

«Peche, profundamente conmovido, estaba arrodillado á cierta distancia del Padre Santo.

«Y cogiéndole de la mano, añadió:

«—¿Qué desea Ud., hijo?  
—Padre Santo, una bendición para mi familia y para todos los que amo; además una bendición particular para la Obra de la Adoración Nocturna, que se desarrolla mucho en París, en donde rogamos á Dios por Vuestra Santidad.

«—Amo mucho la Obra de la Ado-

ración Nocturna y á los que se ocupan de ella—repuso el Papa.—La Adoración es el fundamento del Cristianismo. ¿Y la Comunión, hijo mío?

«—Padre Santo, nuestras reglas nos exhortan á comulgar, después de cada noche de adoración, según las intenciones del Soberano Pontífice.

«—¿O ves maravillas! Hijo mío, las obras de Dios son admirables. Yo bendigo á Ud. y bendigo sus intenciones y sus obras. Bendigo la Obra de la Adoración Nocturna y á cada uno de sus miembros en particular. Y Ud., hijo mío, ¿qué hace en París?

«—Padre Santo, busco la gloria de Dios y la salvación de las almas, y me ocupo de la Adoración Nocturna.

«—Pues bien; ya que Dios quiere que sea Ud. su siervo, le concedo una indulgencia plenaria. Le doy también una medalla como recuerdo del Padre Santo. Como Ud. vé, el Papa es ya viejo y no vivirá largo tiempo en la tierra; sin embargo, he visto caer á mi izquierda muchos de mis enemigos y con la ayuda de Dios triunfaremos, porque otros enemigos que están á mi puerta caerán también; pero el Papa quedará siempre en pie. Así, pues, adiós, hijo.

«Y elevando los ojos y los brazos al cielo, concluyó el Padre Santo diciendo:  
«—Os doy cita para el cielo.»

De Alemania escriben á *El Correo Español*:

### La crisis de los carbones

Estamos á las puertas del invierno, y con él se acercan muchísimas miserias.

El carbón ha aumentado de precio en un 50 por 100, y los pobres se preguntan cómo podrán procurarse este tan necesario combustible. Esta alza inaudita del carbón es debida á un Sindicato de acaparadores judíos, Sindicato de pulpos que extienden sus tentáculos por toda la Europa Central. Este Sindicato judío tiene su oficina principal en Viena, y opera en los mercados austriaco, alemán, francés y belga.

El Gobierno alemán ha mandado hacer una información minuciosa para averiguar hasta qué punto estaba justificada el alza; esta información ha demostrado que durante los primeros seis meses de este año las minas de carbón del Imperio alemán han dado 7 millones de toneladas de carbón más que en la misma época del año pasado. Asimismo ha probado la información que la exportación de la hulla alemana durante igual período de tiempo ha aumentado en un millón y cuarto de toneladas.

Admitamos que las necesidades de la industria y las guerras sudafricana y de China hayan tenido alguna influencia sobre el mercado hullero; pero estas necesidades han sido cubiertas con exceso por la mayor extracción.

La sola y exclusiva razón de la alza del carbón es la ambición de los acaparadores judíos y cristianos, que, queriendo añadir otros millones á sus cientos de millones, fuerzan á las clases obreras á pagar el carbón con un 50 por 100 de sobreprecio.

Ninguna de las leyes existentes castigan semejantes manejos, que claman al cielo. Ninguno de estos judíos, ninguno de estos agiotistas ha bajado probablemente una sola vez á una mina, y gracias á nuestra legislación social y económica, estos judíos, estos agiotistas, estas sanguijuelas de los trabajadores venden á los obreros el carbón 50 por 100 más caro de lo que vale, carbón que sólo estos obreros han podido extraer de las entrañas de la tierra.

Quando se ven estas monstruosidades, uno se pregunta si esas gentes están heridas de ceguera moral para no ver hacia qué abismo social se precipita la sociedad burguesa á impulsos de su sed de riqueza.

Si el Gobierno no interviene pronto contra los manejos de estos explotadores, se verá tal vez en el primer cuarto del siglo al Estado socialista sustituir

al Estado burgués actual, que obra en su base y sufre la perniciosa influencia del capitalismo internacional y judío.»

### Horrorosa agonía

A primeros de este mes se anunció la muerte del Dr. Schaeffer, de Maguncia, en el transcurso de una ascensión á los montes de Ortier en el Tyrol austriaco. Con el Dr. Schaeffer murió el guía Offer, que le acompañaba.

Hace poco días fueron encontrados en el fondo de una quebraja de veinticuatro metros, los dos cadáveres helados, duros como piedras.

Un periódico de Innsbruck cuenta la tragedia:

Los excursionistas cometieron la imprudencia de atarse con una cuerda que no alargaba más de diez metros entre ellos.

El Dr. Schaeffer, que iba delante, pesaba 120 kilos. Al despeñarse por la quebraja, el peso formidable arrastró al guía, quien intentó en vano aguantarse sobre la superficie del ventisquero. Cayó el guía, rompiéndose brazos y piernas, mientras el doctor no se encontró más que un rasguño insignificante en una rodilla.

Dos veces intentó el doctor salir de la quebraja, que tiene una anchura de un metro y treinta centímetros. Las dos veces volvió á caer al fondo; en la segunda tentativa llegó hasta unos seis metros de la abertura, pero resbaló y dió una caída terrible, en la que se fracturó ambos pies.

Incapacitado entonces para todo movimiento, entró el doctor en una interminable agonía.

Lo singular, lo inaudito del caso es que el Dr. Schaeffer, sepultado vivo, conservó íntegras sus energías, y en la obscuridad de aquella tumba fué leyendo de notas su libro de memorias.

Escribió su testamento, en que empezaba dirigiendo un supremo adiós á su esposa y á sus hijos. Como el doctor Schaeffer poseía una gran fortuna, cuidó de ordenar lo concerniente á la herencia, y dispuso lo que le pareció mejor para las funerales, en el caso de que fuera encontrado su cadáver.

Durante dieciocho horas estuvo el desdichado esperando la muerte, atormentado por el frío y por los terribles dolores de fracturas y otras lesiones recibidas. Durante aquel tiempo fué tomando nuevas notas, ya con recomendaciones á la familia, ya sobre la constitución de la gruta en que estaba sepultado.

En una de esas notas deplora con amargura haber hecho perecer involuntariamente al pobre guía Offer.

Se entretuvo en poner junto á la boca del guía y también de la suya los alimentos necesarios para poder sustentarse sin hacer movimiento alguno, hasta que el frío hubiese acabado con ambos.

Anotó con meticolosa exactitud las dimensiones de la grieta; profundidad y anchura. Luego precisa que el accidente ocurrió el día 23 de Agosto, á las siete y media de la mañana.

En el momento de la caída, el doctor Schaeffer llevaba unos 1.500 francos.

Se han encontrado los escalones que el desdichado abrió en la pared de hielo para intentar la salida a la superficie.

La necrología alpestre, tan abundante en tremendos accidentes, no registra de seguro un caso tan horroroso como el del Dr. Schaeffer.

De nuestro querido compañero en la prensa *El Correo Español* del 2 del corriente tomamos el siguiente hermoso artículo, al cual preferimos en lugar de otros que teníamos preparados.

### LOS ÁNGELES

Celebra hoy la Iglesia la fiesta de los Angeles Custodios.

Tienen los ángeles ministerio de salud y de paz.

Embajadores de Dios, van donde Él los envía.

Los reinos, las ciudades y las almas tienen su ángel, y persona favorecida de ángel se llama la que tiene gracia y virtud de amar y favorecer.

Los ángeles hacen buena compañía, guardan y conservan las santas adquisiciones, y su velar es protección y su oficio una providencia.

Destina los á cantar alabanzas eternas rodeando el trono de Dios, descienden de las alturas para viajar delante y en compañía de los hombres por medio de los peligros y emboscadas.

Pelean también, y sus batallas asombran á los tiranos.

Cuando es menester acreditar las obras del Señor, acreditan los ángeles venir encargados de poder exterminador.

Sorprenden con sus visitas, y la visita de un ángel trae siempre nueva de paz ó de justicia.

En la Corte celestial todo se dispone como y cuando conviene; hay avisos y correcciones; hay lección, amparo y consejo; tan pronto dice un ángel «no temas» como aconseja la fuga de los peligros, ó diciendo «levántate y muda de lugar».

Hablan, asisten, cantan, celebran é insinúan su legación, ágiles y benéficos, como el fuego que arde en amor divino.

Batallan para vencer; confortan para impedir desmayos.

La decrepitud tiene ángel y lo tiene la infancia. Mil cosas imprevistas, mil otras inesperadas, sea en forma de consuelo ó de castigo, tienen explicación por mediación de los ángeles, maravillosos obreros de misterios ocultos.

Mucho adelantaría la dignidad humana sólo con atender á que está rodeada de ángeles con encargo de custodiarla.

Quien no quiere ver, fácilmente cae derribado por ignominia. Prevaricar es incurrir en abominable descafo á los ángeles.

Ellos salen y entran, descienden y suben por admirables escalas, persuaden viajes y obras de misericordia. Salen al encuentro de los peregrinos atribulados y les muestran caminos y señalan campamentos.

Destruyen los alcázares enemigos y ponen en derrota á sus defensores.

Van con alas de fuego y tocan donde son enviados, cayendo sobre las naciones, durante el día y por la noche, en el frío y en el calor, en favor de los amigos y contra enemigos.

Ministros de Dios, asisten donde conviene labrar piedras angulares para edificar eternos monumentos.

El ángel de España, siempre alegre como su cielo, mensajero de victorias, está triste, lloroso, con las alas rotas.

Nos señala horizontes de luz y no los miramos; nos quiere guiar por caminos de flores y no le queremos seguir.

La obra de los ángeles la ha retardado la perversidad de los hombres.

Pero no dejarán de cumplirse las aspiraciones de los hombres de bien.

Mientras el Cielo escupía salivazos de fuego sobre los pueblos concupiscentes, un ángel libertaba á los justos.

La justicia tendrá, también, en España un ángel.

## DESDE ELCHE

### IDEA FELIZ

No teníamos lo que necesitábamos aquí en Elche; nos faltaba algo á nosotros, á los católicos de veras, á los que aborrecemos el *progresismo moderno*, y ya lo hemos conseguido.

Un vacío inmenso teníamos en nuestra ciudad, pero ya ha desaparecido, amaneciendo un cielo azul y despejado, pues tenemos los católicos lo que necesitábamos: un *Círculo Católico*.

Sin distinción de clases acuden alistarse á esta idea feliz, que es Sociedad católica de socorros mutuos. Idea santa, idea redentora, que ardientemente habian de buscar todos, por que sus fines conducen al camino más recto, más seguro para el bienestar del obrero; aquí repito se necesitaba forzosamente esta sociedad, para hacer ver á esos *progresistas modernos*, que no nos hemos muerto, que vivimos y que estamos dispuestos á probarles con irrevocables pruebas, que sus creencias son mentiras, que todo lo suyo es una farsa, y que la Religión es la lumbrera de los pueblos, y la única verdadera ánora de salvación.

Mi alma se inunda de placer al ver en las reuniones que celebramos la amistad, el compañerismo que allí reina en todos, allí se vé estrechar la tostorida y callosa mano del obrero católico, con la blanca y fina del hombre de alta alcurnia: no hay distinción, somos obreros católicos, y sobra para protestar enérgicamente contra la etiqueta mundana: familiaridad es lo que aquí existe.

Con la creación de esta sociedad, viene una mejora de mucha importancia para el pueblo; como la enseñanza gratuita del obrero, conferencias que algunos caracterizados sacerdotes nos prometen dar y muchas más cosas que ya daré cuenta en números próximos.

DIEGO J. MARTÍNEZ

Elche y Octubre, 1900.

## Información hebdomadaria

### LOCAL

Ha sido nombrado Cura-Ecónomo de la Parroquia de San Mauro Mártir, el ilustrado y virtuoso sacerdote Dr. D. Vicente García Gomis. Mucho nos complace al ver en el Sr. García, un digno sucesor del malogrado Sr. Cura D. Francisco Navarro (Q. E. P. D.). Él reúne á más de un talento poco nada común,

muchas otras cualidades excelentes del espíritu, que solo pueden celebrar los que han tenido la dicha de disfrutar de su amistad. Con tan excelente sacerdote, bien pueden augurarse para la Parroquia de San Mauro, días venturosos como los que le proporcionó el Dr. Sr. Cura Navarro.

Damos, pues, la bienvenida al Sr. García, y hacemos votos al cielo, para que le colme de bríos en el desempeño de su ministerio pastoral.

El dignísimo Sr. Cura, Ecónomo de la Parroquia Iglesia de Santa María, nuestro querido y respetable amigo Dr. D. Francisco Soler Romaguera, ha sido nombrado Arcipreste por el Excelentísimo Prelado de la archidiócesis.

Celebramos de corazón el nombramiento, y felicitamos por ello al Dr. Soler.

Solemnes en extremo prometieron ser las fiestas que la partida del Molinar celebrará este año en honor á su patrona la Virgen del Pilar.

El jueves día 11 por la mañana, al medio día y por la noche habrá grandes disparos de morteretes, por la tarde á las cuatro paseo general por los dulzaineros de Alcoy y Penáguila.

Viernes 12, festividad de la Virgen, se repetirán como el día anterior los disparos de morteretes; á las siete Misa rezada y á las nueve la Mayor, cantándose á toda orquesta por la música «Primitiva», la del Maestro Casaus, estando encargado del sermón el Dr. D. Miguel Juliá, Pbro., por la tarde á las cuatro dicha música tocará escogidas piezas de su repertorio y se organizarán grandes danzas.

### D. Francisco Navarro Martínez

Con la rapidéz y velocidad con que el pueblo sabe comunicar sus gratas ó sentidas impresiones, se transmitió, el domingo por la mañana la infausta noticia del fallecimiento del ilustrado, virtuoso y activo sacerdote, Dr. D. Francisco Navarro, Cura de la parroquia de San Mauro y San Francisco.

Ningún elogio, por apasionado que fuera, daría idea cabal de lo que hizo, enseñó y ejecutó durante su vida, y muy en particular, en el tiempo que regentó dicha parroquia. Perennes están sus obras, las cuales predicán siempre al que las inició en honor y gloria del Santuario. Ha bajado al sepulcro, acompañado del cariño de los que le conocían y trataban.

Para todos fué un verdadero amigo, un cariñoso protector, un padre amante, un pastor solícito. Sus enseñanzas, llenas de profunda doctrina, penetraban dulcemente en el interior de los que le oían, acompañadas de verdadera unción evangélica. Estilo correcto, elegante, profundo y

al mismo tiempo elocuente, fué el suyo.

Aunque de modesta cuna, el Dr. Navarro, supo y pudo por la grandeza de su ánimo elevarse hasta desempeñar cargos tan importantes como desempeñó en la diócesis valentina, siendo esto una prueba evidente de la democracia de la Iglesia, pues aunque pobre de bienes pecuniarios, atesoraba grandes tesoros de ciencia, muy en particular en conocimientos históricos en los que sobresalía extraordinariamente.

Nació D. Francisco Navarro en la villa de Jarafuel el día 3 de Agosto de 1838. Manifestada bien pronto su decidida vocación por la carrera eclesiástica, hizo en el Seminario conciliar de Valencia los estudios con notable aprovechamiento, recibiendo los grados de bachiller, licenciado y doctor en Sagrada Teología. Posteriormente obtuvo el título de licenciado en Filosofía y Letras.

A los 23 años de edad fué nombrado catedrático de Historia y Literatura en el referido Seminario en cuyo cargo acreditó sus vastos conocimientos y captó el respeto y el cariño de cuantos discípulos figuraron en sus clases durante los nueve años que estuvo al frente de ellas.

En 1871 fué nombrado por primera vez cura ecónomo de Jeresa. Dos años después pasó de cura regente á Jarafuel, su pueblo natal, y más tarde en 1878, fué trasladado al economato de la iglesia colegial de Gandía asumiendo el cargo de Arcipreste.

En 1879 tomó parte en las oposiciones á curatos vacantes en la diócesis y después de unos brillantísimos ejercicios, fué propuesto y nombrado para el de la parroquia de San Mauro y San Francisco de esta ciudad, que ha desempeñado hasta su muerte.

No terminaremos esta breve reseña sin hacer mención de la gran parte que todo Alcoy tomó en los funerales de la tarde del mismo domingo. Los reverendos Cleros de ambas parroquias, el Excmo. Ayuntamiento, la autoridad militar, los asilados de las casas de Beneficencia y Hermandades de los Pobres, el Patronato de la Juventud Obrera, y multitud de particulares pertenecientes á todas las clases sociales, dieron muestra de rendir un tributo de respeto y cariño al difunto, elevando oraciones por su alma.

Reciba la apreciable familia del Dr. D. Francisco Navarro, la expresión más sincera de nuestro doloroso pésame.

R. I. P.

Otra nota triste tenemos que recoger esta semana: la del fallecimiento del joven presbítero D. Carlos Pastor Olcina. No por lo esperada será menos sentida la muerte de quien unía al fervoroso celo del sacerdote bellísimas cualidades de amabilidad y dulzura. Ayer tarde tuvo lugar el entierro y conducción del cadáver que fué acompañado por

los Reverendos Cleros de Santa María y San Mauro hasta la puerta de Villena, y esta mañana se ha celebrado en la Parroquia de Santa María la Misa de *corpore insepulto* en la que se han puesto de relieve las numerosas simpatías que gozaba el bondadoso finado.

Acompañamos á su señora madre D.<sup>a</sup> Concepción Olcina, hermana y hermano político, en el justo dolor que les embarga por tan doloroso como irreparable pérdida.

R. I. P.

## BOLETIN RELIGIOSO

Domingo 7. Nuestra Señora del Rosario.

P. Santa María.—Fiesta principal de la Cofradía de Nuestra Señora del Rosario; á las cuatro Misa rezada por el turno de adoración nocturna «San Mauro»; á las siete y cuarto Misa de Comunión general con órgano y letriñas; á las ocho Tercia y á continuación la Misa Mayor cantándose por la capilla de la «Primitiva» la del maestro Esteva, y ocupando la sagrada cátedra el P. Ignacio de Chulilla. Por la tarde á las cuatro y media Vísperas y procesión, exposición de S. D. M., rosario, meditación, sermón por D. Emilio Pascual, Pbro., organista de la misma parroquia, reserva solemne y bendición con el Santísimo Sacramento.

P. San Mauro.—A las seis se manifestará á S. D. M.; á las siete Misa de Comunión por el Apostolado de la Oración; á las nueve la Mayor, predicando en ella el Presbítero D. Enrique Abad. Por la tarde á las cuatro Vísperas y Completas, Corona, lectura, trisagio, Credi y reserva solemne, terminando con la bendición del Santísimo Sacramento.

I. Santo Sepulcro.—A las diez de la mañana ejercicio de retiro espiritual para las Hijas de María y por la tarde á las tres y media principia el novenario á la mística Doctora Santa Teresa de Jesús con exposición de S. D. M., Rosario, meditación, gozos y reserva; á las cuatro y media el segundo ejercicio del retiro espiritual. Los ejercicios del Novenario tendrán lugar los restantes días á las seis de la tarde.

Lunes 8. Santa Brígida.

P. Santa María.—A las seis de la tarde el ejercicio del mes del Rosario, como todos los días con el Señor expuesto.

Martes 9. San Dionisio, mártir.

Miércoles 10. San Francisco de Borja.

I. San Agustín.—Al anochecer Felicitación Josefina.

Jueves 11. San Nicasio, obispo.

Viernes 12. Nuestra Señora del Pilar.

Ermida del Molinar.—A las nueve solemne función á la Santísima Virgen del Pilar.

Sábado 13. San Eduardo rey.

P. Santa María.—A las siete menos cuarto, Felicitación Sabatina y Misa en el altar de la Inmaculada; á las nueve la Mayor de renovación.

I. Santo Sepulcro.—Empieza el jubileo da Cuarenta Horas en honor de Santa Teresa de Jesús; se manifestará á las cinco y media, á las nueve la Mayor y por la tarde á las seis el ejercicio del Novenario y Reserva.

# IMPRENTA Y PAPELERIA DE "EL SERPIS"

SANTA ELENA, 10, (BAJOS) ALCOY

**MEMBRETES**

**CARTERAS**

de piel para billetes y  
letras, con cerradura,  
á precios de fábrica.

**CIRCULARES**

**PLUMAS DE ACERO**

DE MARCAS

Perry, Mallat, Blanz, Humbolt, etc. etc.  
Gran variedad en toda clase de objetos para  
escritorio.

**LIBROS RAYADOS**

Mayor, Diario, Cuentas corrientes y Auxiliares,  
los hay confeccionados en todos tamaños y se fa-  
brican según modelo.

REGLAS planas y cuadradi-  
llos de nogal y juegos de latón  
en varias medidas.

Tampones perpétuos varios  
colores á 1'50 ptas.

**SOBRES**

**TINTEROS**

de cristal de todas cla-  
ses, tamaños y precios.  
Escribanías de varias  
clases á precios fábrica.

**FACTURAS**

**ESQUELAS**

Recordatorios

PARA

**FUNERALES Y ANIVERSARIOS**

SE ENTREGAN

á las dos horas

de hecho

EL ENCARGO

Precios económicos

Caso de presen-  
tarse á deshora de  
la noche, deberá di-  
rigirse al público al  
vigilante de la calle  
de Sta. Elena, para  
que avise á las de-  
pendencias de la  
casa.

**FABRICA DE CERA**

DE

**CERDA HERMANOS (ALBAIDA)**

Gran surtido en velas de todos tamaños y clases  
desde 3 á 10 reales libra.—Se recomienda por su  
buena calidad y duración.

REPRESENTANTE EN ESTA

**VICENTE CERDA**

Plaza Mercado, núm. 1

**ACADEMIA POLITÉCNICA**

Director: Doctor Don Antonio Cases Alemany

Preparación por enseñanza libre para las carreras de Derecho, Filosofía y Letras, Medi-  
cina, Farmacia, Ciencias, Ingenieros y Profesor Perito Mercantil.

Preparación especial para ingresar en las Academias Militares y de la Armada, Banco  
de España, Compañía Arrendataria de Tabacos, Cuerpos pericial de Aduanas y Conta-  
bilidad del Estado, de Correos, Telégrafos, Topógrafos y Estadística, de Contadores de  
fondos municipales y provinciales, Sobrestantes de Obras públicas y Empleados de Estab-  
lecimientos penales, Procuradores y Secretarios de Juzgados Municipales.

Clases especiales de Música, Canto y Composición, Dibujo y Caligrafía.  
Profesorado técnico, con títulos correspondientes á cada una de las precitadas materias.  
Alumnos interno, mediopensionistas y externos.

Para más detalles, dirigirse á la Secretaría de la Academia, Labradores, núm. 14  
Teléfono, 46.—ALICANTE

**Hay á la venta**

Colecciones de letras y números  
de metal en varios tamaños para  
marcar cajas y fardos.—Brochas  
y pinceles de todas clases, á pre-  
cios de fábrica.

Imprenta de **EL SERPIS**

Santa Elena, 10 (bajos) ALCOY

**Relojería y Optica**

DE

**FELIX ANTOLI**

En este acreditado establecimiento se acaba  
de recibir un completo surtido en toda clase de  
relojes de pared, como de sobremesa y bolsillo,  
á precios que resultan increíbles por lo fabulo-  
samente económicos.

También cuenta con grandes existencias en  
todo lo perteneciente á óptica, así como en len-  
tes y gafas en verdadero cristal **ROCA Y FIN-  
GLARS** como también en gemelos de teatro y  
de campaña, termómetros, barómetros y demás  
objetos de óptica.

Además se hacen toda clase de composturas  
tanto en relojes como en óptica, á precios redu-  
cidos.

**FÉLIX ANTOLI**

Santa Elena, 12.-ALCOY

**Gran Bazar de Calzado**

**LA PAJARITA**

En este nuevo establecimiento (UNICO EN  
ALCOY), encontrará el público un inmenso y va-  
riado surtido de calzado de todas clases para ca-  
ballero, señoras y niños, á precios sumamente eco-  
nómicos. Todos los materiales que sirven para su  
confección son superiores y nuevos.

Para el mejor servicio de los clientes de esta  
casa, hemos montado una sección para toda clase  
de composturas á precios muy reducidos.

**ELEANCIA, SOLIDEZ, ECONOMIA**

Precio fijo

20, POLAVIEJA, 20

IMPRENTA DE

**EL SERPIS**

SANTA ELENA 10 (BAJOS)

Estuches con 50 hojas papel y los  
correspondientes sobres desde  
peseta uno. Los hay en colores fan-  
tasia, con flores pintadas, clases ex-  
tras en blanco y lutos.

**GRAN SURTIDO**

en porta plumas, lápices, gomas de  
borrar y de cartera, y lapiceros bol-  
sillo de varias clases.

Blochs notas, 100 hojas, perforadas  
y rayadas en cuadrícula y hori-  
zontal á 50 céntimos de peseta uno.  
Carnés para notas desde 10 cén-  
timos de peseta en adelante.

**CARPETAS PARA ESCRITORIO**

de hule, mate y brillo en varios ta-  
maños.  
Papeleras madera fina ó de nogal  
á 6 pesetas.

**TARJETAS DE VISITA**

6 REALES EL CIENTO